

¡Hacia donde vamos!

Boletín Digital de la Secretaría de Educación Municipal

Fecha de Realización: Diciembre 2014



ALCALDÍA DE
SANTIAGO DE CALI
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN

Construyendo hoy
la **Cali** del mañana
ALCALDÍA DE CALI

Tit@ Gradúa 513 docentes en competencias siglo XXI mediada con TIC

“Las TIC han cambiado mi vida de manera radical”. Con ese énfasis, María Fernanda Vélez, estudiante de 17 años de la Institución Educativa Normal Superior Farallones de Cali, se refiere a los efectos de la llegada del Proyecto Tit@-Educación Digital para Todos a las aulas de clase de esta institución oficial de Santiago de Cali.

“Aunque desde hace mucho tiempo venía usándolas en actividades de aprendizaje y conocimiento para el estudio, ahora me han ayudado a promocionar la empresa (The Cupcakes Land), haciendo más alto el número de seguidores de nuestra página web y más conocidas por los clientes”. María Fernanda se refiere al proyecto de producción y comercialización de tortas y postres que, junto con un grupo de compañeras, ha logrado impulsar gracias al apoyo de su profesor Wilmer Albeiro Murillo, docente del Área de Tecnología Informática, desde una de las clases que él dicta cotidianamente y que hoy sirve de ejemplo no sólo sobre la manera de fortalecer exitosamente Competencias Siglo XXI, a través de la inserción de tecnologías de la información y las comunicaciones al aula de clase sino de cómo estos aprendizajes pueden trascender las paredes de la institución educativa.

“Ahora con el proyecto TITA he tenido la oportunidad de integrar efectivamente las TIC en mi labor docente. Las TIC han sido el énfasis de mi trabajo y además, una de las cosas que más me apasiona”, complementa el Profesor Murillo.

Como María Fernanda, hoy son más de 1700 los estudiantes que se benefician directamente con la implementación de Tit@ en 5 instituciones educativas oficiales de Santiago de Cali y como el Profesor Wilmer Murillo, 512 docentes más han sido capacitados a través del Diplomado “Apropiación Pedagógica de las TIC con énfasis en competencias Siglo XXI”, que se ha dictado en el marco del Tit@.



Se gradúan 513 docentes

Justamente, en evento programado para el próximo primero de diciembre, en el Auditorio 5 de la Universidad del Valle a partir de las 9:00 a.m., Wilmer Murrillo y sus 512 compañeros de diplomado se graduarán de un proceso que durante 8 meses (140 horas presenciales y 66 de acompañamiento in situ), con apoyo de la Universidad del Valle, les brindó herramientas para la implementación de esta iniciativa de la Alcaldía de Santiago de Cali, a través de la Secretaría de Educación Municipal, en sus instituciones formativas.

El evento de graduación contará con la participación especial del Profesor Javier Firpo, Gerente de Educación para Intel Corporation Cono Sur, quien tendrá a su cargo la realización de la Lección Final del Diplomado. El Doctor Firpo es abogado, graduado en la Universidad Nacional de Buenos Aires, tiene Máster en Leyes en la Universidad de Duke, Estados Unidos y es quien dirige los programas de educación para América Latina de esta importante entidad.

Las huellas de Tit@

Además de la formación docente que cierra su primer ciclo, gracias a Tit@, las instituciones educativas Normal Farallones, Inem Jorge Isaacs, Liceo Departamental, IETI Comuna 17 y Celmira Bueno, cuentan hoy con 48 aulas dotadas, cada una con 40 computadores, un proyector interactivo, sistema de conexión interna y unidades almacenamiento y carga de los equipos; y durante el proceso de implementación del proyecto, sus estudiantes y directivos han sido parte del desarrollo de una estrategia de apropiación que permite que testimonios como el de María Fernanda o Wilmer se multipliquen fácilmente.

De esta forma, Tit@ cumple la promesa de apostarle a un programa de transformación del proceso educativo que redunde en un mejoramiento de la calidad de la formación en las instituciones oficiales de la ciudad. Por este motivo, al tiempo que se gradúan los primeros 513 docentes, se avanza en la implementación de la segunda etapa del Proyecto que tiene la meta de formar 1700 docentes más y no sólo cubre un número mayor de instituciones educativas oficiales de Cali, sino que ha sumado a las secretarías de educación de Dagua, La Cumbre, Yumbo y Vijes.



Jornada escolar complementaria cerró el año con broche de oro

El titular de la cartera educativa Edgar José Polanco Pereira clausuró con un balance muy positivo, el año lectivo del Programa Jornada Escolar Complementaria, del cual se beneficiaron 14.500 niños de 30 instituciones educativas oficiales, ubicadas en territorios de inclusión y oportunidades.

Este programa se desarrolló conjuntamente con la secretaria de Deporte, secretaria de Educación y la secretaria de Cultura, contando con la colaboración y el apoyo de la Corporación para la Recreación Popular y del Instituto Popular de Cultura, llevándole a los niños niñas y jóvenes del programa la formación lúdica recreativa en horario adicional al de su formación escolar.

Dentro de los temas que se reforzaron de manera extracurricular, estuvieron la lecto escritura, matemática, deporte, danzas, proyectos científicos, culturales y un sinnúmero de actividades que se llevaron a cabo durante este segundo semestre del 2014.

“Los niños niñas y jóvenes inscritos en el programa Jornada Escolar Complementaria hicieron un buen uso de su tiempo libre, por lo tanto el deseo de esta administración no solo es continuar con el programa sino además ampliarlo, llegando a mas instituciones oficiales, para seguir aportando al mejoramiento de la calidad de la educación y sobre todo para rescatar cada vez más niños de las calles, del flagelo de las drogas y las pandillas” afirmo Polanco Pereira.

Para tener en cuenta:



Estas son las instituciones que disfrutaron este año del programa Jornada Escolar Complementaria:

Instituciones Educativas Oficiales Beneficiadas:

I.E.O. José Holguín Garcés, I.E.O. Isaías Gamboa, I.E.O. INEM
Jorge Isaacs, I.T.I Pedro Antonio Molina, I.E.O. Bartolomé Lobo
Guerrero, I.E.O. Humberto Jordán Mazuera, I.E.O. Jesús Villafañe
Franco, I.E.O. Santa Rosa, I.E.T.I. Luz Haydee Guerrero, I.E.O.
El Diamante, I.E.O. Monseñor Ramón Arcila I.E.O. La Anun-
ciación, I.E.O. Gabriela Mistral I.E.O. Nuevo Latir,
I.E.O. Gabriel García Márquez, I.E.T.I Carlos Holguín Mallarino,
I.E.O. Ciudad Córdoba, I.E.O. Álvaro Echeverry Perea, I.E.O. La
Esperanza, I.E.O. Juan Pablo II, I.E.O. Eustaquio Palacios, I.E.O.
Juana de Caicedo y Cuero, I.E.O. Multipropósito, I.E.T. Ciudadela
Desepaz, I.E.O. CASD Santo Tomas, I.E.O. San Juan Bautista,
I.E.O. Cristóbal Colón I.E.O. Donald Rodrigo Tafur,
I.E.O. Navarro (rural) I.E.O. La Buitrera (rural).

Facilitadores de la Jornadas Complementarias se graduaron como mediadores

Un grupo de mediadores de la ciudad de Cali, pertenecientes a las Jornadas Escolares Complementarias, recibieron su grado en “Diplomado Coloquio de Mediadores: una experiencia de libertad con sentido”, estas 69 personas se dieron cita en la Universidad Autónoma durante cuatro meses donde crearon un espacio de reflexión acerca de su trabajo.

El diplomado tuvo una duración de 80 horas, durante las cuales trabajaron temas como:

¿Para qué estudiar lo obvio?

Reconociéndome para reconocer

¿Y...cómo aprendo yo?

¿Qué veo en el otro?

Jornada de Sistematización

El hombre es lo que ama

En busca del tesoro

Descubriendo mi método

Una posibilidad de resiliencia

Libertad con sentido y expresión de dones

Recordando el proceso

Todos estos temas profundizaron en las actividades que cada día se adelantan en el programa de Jornada Escolar Complementaria con los jóvenes y el proceso para que los mediadores se acerquen no desde la parte académica sino lúdica a estos muchachos.

Dentro de los actos de clausura, los mediadores pudieron representar a través de la danza, la poesía y la música sus vivencias de una manera didáctica, gráfica y muy sensible lo que ocurre en los encuentros entre mediador y jóvenes cada tarde en las Jornadas Escolares Complementarias.



El coordinador del programa Guillermo Escobar Baena compartió con los asistentes a la ceremonia, la alegría y el orgullo que siente del trabajo desarrollado en Cali, el cual se acerca a los niveles alcanzados en Santiago de Chile, líder en Latinoamérica en el programa de Jornada Escolar Complementaria, “yo estoy sintiendo que hemos realizado un sueño, que pudo haber sido una utopía o una quimera pero que hemos logrado en la práctica gozarnos esta experiencia en este diplomado, afirmo el licenciado Escobar.

Se realizó jornada de socialización del proyecto de apoyo psicosocial en convivencia

Cerca de 500 estudiantes, docentes y directivos, iniciaron en el mes de agosto el proyecto de apoyo psicosocial en convivencia escolar, proyecto que consistió en la realización de ocho talleres donde participaron niños, niñas y jóvenes en la elaboración de estrategias de resolución de conflictos, prevención de violencia escolar e identificación de ruta de atención con factores de riesgo y protección.

Los docentes trabajaron un tema en particular y fue el de clima escolar, herramienta de vital importancia en su trabajo diario, este proyecto que inicio en el mes de agosto del presente año, se llevó a cabo en diferentes instituciones educativas oficiales.

La actividad tuvo lugar en el hotel Mudéjar, donde se socializó el trabajo adelantado durante estos últimos cuatro meses.

Cristina Upegui coordinadora de proyecto social en convivencia, comentó las conclusiones compartidas durante la clausura de este taller “es necesario fortalecer toda la ley de convivencia, sobre todo en los debates alrededor de los enfoques que resultan nuevos para la escuela, hacer enfoques sobre derechos sexuales y reproductivos, enfoque diferencial y enfoque de género, también es muy importante hacer énfasis en que la convivencia no es un tema solo de disciplina, sino que pasa por todas las relaciones entre directivos, docentes, estudiantes y es necesario ampliar la perspectiva de la participación, mientras no se mejore y fortalezca la gobernabilidad y el direccionamiento estratégico difícilmente se logra una buena convivencia”.

Esta es una de las actividades que se realizaron en el tema de convivencia durante este año 2014 con los estudiantes, teniendo en cuenta el periodo de vacaciones que comienza, mientras tanto la secretaria de Educación seguirá trabajando en el cronograma para el 2015 en lo que concierne al mencionado programa de Convivencia Escolar.



Avanza Go Cali Bilingual City

Con la presencia de representantes de la Secretaría de Educación Municipal y de la Universidad Icesi como operador del componente MASTERFUL ENGLISH, del Programa Go Cali, se llevó a cabo una jornada de cierre y sensibilización con los diferentes actores participantes de dicha estrategia pedagógica.

Fueron cuatro espacios desarrollados en las instalaciones de la Universidad ICESI en el marco del programa de formación MASTERFUL ENGLISH que surge de la propuesta gestada en la Mesa Municipal de Bilingüismo Go Cali Bilingual City.

- 1) Reunión con directivos docentes, jefes de área de idiomas, miembros de consejos directivos y académicos de las Instituciones Educativas Oficiales participantes, para concertarlos sobre la importancia del inglés y visualizar estrategias para el fortalecimiento de esta área en el currículo.
- 2) Socialización de experiencias y trabajos realizados por los docentes en el programa.
- 3) Presentación de la prueba diagnóstica de salida del programa.
- 4) Ceremonia de entrega de certificados.

Es así que con hechos concretos de formación y fortalecimiento del idioma extranjero inglés para docentes y estudiantes, se avanza en una estrategia de ciudad que busca mejorar las competencias idiomáticas en la capital del Valle, desde una apuesta colectiva e interinstitucional.



Con dotación y pedagogía, Cali continúa avanzando en Educación Digital

35.000 tabletas se entregan a 26 Instituciones Educativas Oficiales

Con el compromiso de fortalecer la calidad educativa, de fomentar la apropiación social de la tecnología en las aulas de clase y de ayudar a la reducción de la brecha digital, la Alcaldía de Cali en alianza con la compañía Claro y su programa de responsabilidad social “Claro por Colombia”, entregará a 26 instituciones educativas oficiales de la ciudad, un total de 35.000 tabletas con un alto contenido pedagógico; dotación tecnológica que vendrá acompañada de un proceso de formación docente en el uso y apropiación de dichas herramientas.

Dicha dotación corresponde a una inversión total de dos mil ciento tres millones setecientos veinte mil pesos (\$2.103.720.000), de ellos mil quinientos millones de pesos (\$1.500.000.000) corresponden a 25.000 tabletas para uso en el aula, aportados por el gobierno caleño, además de la suma de seiscientos tres millones setecientos veinte mil pesos (\$603.720.000), representados con el aporte de (10.062) tabletas, más el acceso a la plataforma tecnológica de libre aprendizaje Educlíc, cuyo valor es de cuantía indeterminada por parte de Claro Colombia.

Esta alianza estratégica permitirá que cerca de 50.000 niños y niñas vinculados a estos establecimientos educativos, disfruten los dispositivos e interactúen con Educlíc, una plataforma tecnológica de libre aprendizaje instalada por Claro Colombia en las tabletas, que busca promover el desarrollo tecnológico, social, cultural y educativo de los estudiantes caleños.

Lo anterior a través del acceso a materiales educativos ideales para el proceso de aprendizaje de acuerdo con el grado escolar en el que se encuentren los niños y jóvenes, así como juegos educativos, información sobre salud y educación en la primera infancia de la Fundación Carlos Slim, y acceso a la biblioteca Khan Academy, adicionalmente permitiendo que profesores de educación primaria, secundaria y superior, así como padres de familia y cualquier persona en general disfrute de la plataforma y contribuyan a construir una comunidad de enseñanza y aprendizaje.



Para este gran aliado de la ciudad, esta inversión hace parte de sus programas de Responsabilidad Social, articulado al compromiso adquirido por la compañía con el Gobierno Nacional de brindar conectividad a internet a más de 300.000 estudiantes de estratos 1 y 2, matriculados a instituciones educativas públicas de educación básica y media, así como a docentes y directivos de más de 600 municipios de todo el territorio nacional.

Es así como dicha apuesta educativa se articula a los procesos pedagógicos que se vienen desarrollando a través de TIT@: “Educación Digital Para Todos” y el proyecto Cali Vive Digital Regional en la Ciudad, con los cuales se ha conservado el fin de promover el acceso al conocimiento, la ciencia, la técnica y la cultura de los estudiantes, maestros y padres de familia de la ciudad.

Educlíc, un aliado de la educación

Educlíc permite el acceso a materiales educativos ideales para el proceso de aprendizaje de acuerdo con el grado escolar en el que se encuentren los niños y jóvenes, así como juegos educativos, información sobre salud y educación en la primera infancia de la Fundación Carlos Slim, y acceso a la biblioteca KhanAcademy.

Ingresando a www.educlíc.co, profesores de educación primaria, secundaria y superior, así como padres de familia y cualquier persona en general puede disfrutar de Educlíc, y construir la comunidad más grande de enseñanza y aprendizaje en Colombia.

¿Cómo funciona Educlíc?

Educlíc es una plataforma virtual de aprendizaje abierto, totalmente gratuita, donde en la sección ENSEÑA cualquier persona, en especial profesores de todo el país, tienen la posibilidad de compartir su conocimiento y experiencia pedagógica al alcance de niños y niñas de todas las regiones de Colombia a través de la creación de lecciones virtuales (video capsulas de 3-10 minutos máximo – cuestionarios online – documentos anexos – foros – calificación video lección).

En la sección APRENDE están disponibles los videos de lecciones en múltiples áreas del conocimiento para niños, niñas, adolescentes, padres de familia y otros docentes de todos los rincones del país.



160 estudiantes de instituciones educativas oficiales reciben Certificación en Seguridad ocupacional

Como parte del convenio entre la Secretaría de Educación Municipal, la Institución Educativa Antonio José Camacho y la Corporación Universitaria Uniminuto, la actual administración destinó una partida de 500 millones de pesos, para la formación de 850 estudiantes de los grados décimo y undécimo de diez centros educativos oficiales de las comunas 13, 14, 15 y 21 los cuales hoy culminan sus estudios en seguridad Ocupacional antes de obtener el título de bachilleres.

Según manifestó Edgar José Polanco Secretario de Educación *“Uno de los grandes problemas que tiene nuestro sistema educativo, es la imposibilidad o bajo acceso que tienen los estudiantes al nivel superior; de cada 10 estudiantes que logran graduarse del bachillerato, tres ingresan a la educación superior y de estos tres que logran el ingreso a la universidad el 50% abandona antes de dos años sus estudios.”*

En este sentido la corporación universitaria Antonio José Camacho presentó en ceremonia a los primeros 160 estudiantes, que lograron adelantar sus estudios en esta área y cuyos créditos educativos serán validados como dos semestres de esta carrera a nivel profesional.

A lo anterior el jefe de la cartera educativa agregó que *“Actualmente la Secretaria trabaja en un convenio con el ICETEX, que permitirá constituir un fondo con recursos propios del municipio, que posibilitará a los estudiantes acceder a facilidades de pago en su educación superior, dicho acuerdo consiste en que el valor a pagar se dividirá así: el 25% del valor de la matrícula lo asume la institución universitaria, el otro 25% lo asume el Municipio con los recursos del fondo y el otro 50% lo asume el ICETEX a través de créditos beca con una tasa del cero % de interés, si el estudiante es del nivel 1 y 2 del SISBEN y concluye sus estudios se le condonara la deuda, es decir no pagara nada.”*



De igual forma Sandra Ester Suarez Directora del Programa de Articulación Educativa de la Institución Universitaria Antonio José Camacho, manifestó su complacencia al poder certificar estos 160 jóvenes en un programa universitario, quienes sin haber culminado sus estudios secundarios, trabajan en la construcción de sus ideales cumpliendo sus metas a nivel profesional; es así como este programa de articulación educativa **“Adelante U”** es sinónimo de progreso.

Con éste convenio se avanza en la política de mejoramiento de la calidad educativa, entregando herramientas y competencias laborales ha logrado beneficiar a los estudiantes de las instituciones educativas Luz Haydee Guerrero Molina, Bartolomé Lobo Guerrero, Santa Rosa, Jesús Villafañe, Gabriela Mistral, La Anunciación, Cristóbal Colón, Monseñor Ramón Arcila, Humberto Jordán Mazuera y Desepaz ubicados en el oriente caleño.



**ALCALDÍA DE
SANTIAGO DE CALI**
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN

EDGAR JOSÉ POLANCO

Secretario de Educación Municipal

ANA MILENA ORTIZ SANCHEZ

Subsecretaria de Desarrollo Pedagógico

GUILLERMO RAMÍREZ RAMÍREZ

Subsecretario para la Gestión y Administración
de los Recursos

ALVARO HENRY MONEDERO

Subsecretario de Planeación Sectorial

**EQUIPO DE COMUNICACIONES
SEMCALI**

María Cristina Bedoya Gómez

Alina Caycedo Velasco

Yovanna Valdivieso Orozco

Laura Amaranta Berón Salazar

FOTOGRAFÍA

Prensa Alcaldía de Cali

Prensa SEMCALI



@SEMCALI



Alcaldía de Cali
- Secretaría de
Educación



Secretaría de
Educación

Comunicaciones Secretaría de Educación

Youtube: SEMCALI01

Twitter: @SEMCALI

Facebook: Alcaldía de Cali - Secretaria de Educación

Email: comunicacionessemcali@gmail.com

www.cali.gov.co / www.semcali.gov.co

PBX: 6603228 Ext 8702